



# Route Champlain

Réveillez l'explorateur en vous !

## ITINÉRAIRE DE 3 JOURS

# SIMCOE, VOIE NAVIGABLE TRENT-SEVERN ET NORTHUMBERLAND

Brûlé, Champlain, récollets et jésuites ont abondamment sillonné le comté de Simcoe, un lieu de mémoire en soi. La région a tant à offrir, par exemple ses fameuses tartes aux pommes et ses bières et vins locaux, tout comme ses sites archéologiques ou historiques. Dans Kawarthas Northumberland, on donne vie à l'histoire. Voyez comment, il y a plus de 120 ans, l'humain a dompté 386 km de cours d'eau pour créer la voie navigable Trent-Severn, partie intégrante de la voie maritime du Saint-Laurent, avec ses hautes écluses et son ber roulant. Découvrez l'impressionnante histoire du canot. Partez en expédition en ponton dans un labyrinthe d'eau. Prospectez de jolis villages et villes, nourrissez-vous d'une culture toujours vivante dans leurs musées et galeries d'art.

COVID : Veuillez contacter directement chaque entreprise ou entité avant de faire des plans.

### 1 JOUR 1 - DE BLUE MOUNTAINS À ORILLIA

- Au départ de Penetanguishene, poursuivez votre voyage en Huronie en passant par le **parc provincial Awenda** qui pourrait abriter les traces du célèbre coureur des bois et premier Franco-Ontarien officiel, Étienne Brûlé ([plaque historique](#)). Suivez la route qui longe la baie Georgienne et, arrivés aux **Blue Mountains**, explorez les crevasses profondes et les grands rochers qui ont inspiré les croyances spirituelles des peuples autochtones aux [Scenic Caves Nature Adventures](#) et admirez la vue panoramique impressionnante de la baie à partir du pont suspendu.
- En redescendant des **Blue Mountains** vers la vallée, rendez-vous au petit village pittoresque de Creemore où Champlain s'est arrêté pour y passer une nuit, en 1615 ([plaque historique](#)). Un groupe touristique local vous invite à découvrir la région à pied ou à vélo, pour y déguster les fameuses bières artisanales de la [Creemore Springs Brewery](#) et vivre une expérience culinaire canadienne française typique grâce au forfait « [Champlain Slept Here](#) ».
- Reprenez la route vers la ville de Barrie et empruntez le [Sentier patrimonial Nine Mile Portage](#) jusqu'au Fort historique Willow, qui s'inspire d'une ancienne route terrestre autochtone, identifiée comme Portage de Dix Lieues sur une carte de 1688.
- Sur la route vers Orillia, vous croiserez le site plausible du village Wendat de [Cahiague](#), dont l'emplacement exact est encore discuté par les historiens. Cette colonie majeure de 200 maisons longues à l'intérieur d'une palissade de protection en bois pouvant accueillir jusqu'à 5 000 personnes abrita Champlain, blessé à une jambe lors de l'assaut malheureux contre la forteresse des Iroquois, ennemis des Wendats, au cours de l'hiver 1615-1616.

### 2 JOUR 2 - VOIE NAVIGABLE TRENT-SEVERN-LAC RICE

- Au départ d'Orillia, suivez la voie navigable Trent-Severn et découvrez comment, il y a plus de 120 ans, l'humain a dompté 386 km de cours d'eau pour créer ce passage, partie intégrante de la voie maritime du Saint-Laurent, avec ses hautes écluses et son berroulant. C'est ici que se trouve le « sommet de l'eau douce » au Canada, soit le point le plus haut d'eau douce à partir duquel on peut naviguer autour du monde. Champlain a parcouru cette route en compagnie de guides autochtones en 1615.
- Le [Musée canadien du canot](#) à Peterborough est un centre patrimonial unique mettant pleins feux sur la signification durable du canot pour les peuples du Canada, notamment grâce à sa magnifique collection de canots, kayaks et autres embarcations à pagaies.
- Admirez l'[écluse-ascenseur de Peterborough](#) (Parcs Canada), la plus haute de son genre depuis 1904. Propulsée par la gravité, elle domine le canal Trent de près de 20 mètres (65 pi.) et elle permet de sortir les bateaux de l'eau et de les transporter dans deux bassins qui se font contrepoids, le tout pour franchir une élévation qui, jadis, aurait exigé un très long portage.
- Terminez cette journée exaltante en rejoignant le centre de villégiature [Elmhirst's Resort](#), sur le lac Rice.

### 3 JOUR 3 - LAC RICE-BAIE DE QUINTE

- Découvrez le magnifique lac Rice à bord d'un avion de tourisme pour vivre une [Aventure dans les airs pour esprits libres](#), une Expérience distinctive canadienne.
- Partez ensuite visiter la région de Northumberland grâce au [Rallye routier Samuel de Champlain](#) qui vous fait découvrir les fameux sites de portage empruntés par Champlain en 1615. Pour les plus aventureux, il est possible de suivre l'itinéraire en [payant sur la Trent-Severn, de l'écluse 8 à la rade de Percy](#).
- Rejoignez l'un des hébergements pittoresques de la région de [Northumberland](#).



expérience  
**SIMCOE COUNTY**

Northumberland  
TOURISM



# Route Champlain

Be the explorer!

## 3-DAY ITINERARY

# SIMCOE, TRENT-SEVERN WATERWAY AND NORTHUMBERLAND

Like the other parts of Ontario's Champlain Tourism Route, Simcoe County has a storied history. Etienne Brûlé, Samuel de Champlain, and various Recollect and Jesuit priests traveled extensively throughout the region. For modern visitors, it has much to offer, from its famous apple pies and local beers and wines to its historic and archaeological sites. In the Kawarthas Northumberland tourism region, history comes to life. See how, more than 120 years ago, human beings tamed 386 kilometres of lakes, rivers and streams to create the Trent-Severn Waterway, an integral part of the St. Lawrence Seaway, with its lift locks and marine railway. Discover the impressive history of the canoe. Take a pontoon boat excursion through a water maze. Explore lovely towns and villages and soak up the thriving culture of their museums and art galleries.

COVID : Please contact each business or entity directly before making plans.

### 1 DAY 1 – BLUE MOUNTAIN TO ORILLIA

- Leaving Penetanguishene, continue your journey through Huronia with a visit to **Awenda Provincial Park**, where a [historical marker](#) commemorates the time spent there by the famous coureur de bois Étienne Brûlé, who can be considered the first true Franco-Ontarian. Follow the highway along Georgian Bay to the **Blue Mountains** for a stop at [Scenic Caves Nature Adventures](#). There you can admire the impressive view of Georgian Bay from a suspension bridge and explore the deep crevasses and huge boulders that inspired the local Indigenous people's spiritual beliefs.
- Coming back down out of the **Blue Mountains** into the valley, stop in the picturesque little village of Creemore, where a [historical plaque](#) marks the site where Champlain spent the night in 1615. A group of locals invites you to discover the region by bicycle or on foot, to taste the famous craft beers at the [Creemore Springs Brewery](#) and to enjoy a typical French-Canadian culinary experience with the [Champlain Slept Here](#) Package.
- Get back on the highway to the city of Barrie, where you can follow the [Nine Mile Portage Heritage Trail](#), inspired by an ancient Indigenous portage trail identified as the Ten-League Portage on a 1688 map. The modern recreational trail leads to Historic Fort Willow.
- On the road to Orillia, you'll drive close to the possible site of the Wendat village of [Cahiague](#), whose exact location is still debated by historians. It was a large community protected by a wooden palisade, with over 200 longhouses that could lodge up to 5000 people. Champlain spent the winter of 1615-1616 there after being wounded in the leg during an unsuccessful attack on the fortress of the Iroquois, sworn enemies of the Wendat.

### 2 DAY 2 – TRENT-SEVERN WATERWAY TO RICE LAKE

- After leaving Orillia, explore the Trent-Severn Waterway and see how, more than 120 years ago, humans tamed 386 km of waterways to create this passage, an integral part of the Great Lakes St. Lawrence Seaway System, with its high locks and marine railways. This community in the city of Kawartha Lakes is the site of Canada's Fresh Water Summit, the country's highest body of fresh water from which one can circumnavigate the world. Champlain traveled this route in the company of Indigenous guides in 1615.
- The [Canadian Canoe Museum](#) in Peterborough is a unique heritage centre that spotlights the lasting significance of the canoe for the peoples of Canada, in particular through the museum's magnificent collection of canoes, kayaks and other paddle-driven watercraft.
- Admire the [Peterborough Lift Lock](#), a Parks Canada National Historic Site and the highest lift lock of its kind since it opened in 1904. This gravity-driven lift lock towers nearly 20 metres (65 feet) over the Trent Canal. It is used to take boats out of the water and carry them into two basins that serve as counterweights to one another, thus enabling them to manage a change in elevation that formerly would have required a long portage.
- End your glorious day with a stay at [Elmhirst's Resort](#) on Rice Lake.

### 3 DAY 3 – RICE LAKE TO BAY OF QUINTE

- Discover magnificent Rice Lake on a sightseeing flight in a [Free Spirit Air Adventures float plane](#)—a Canadian Signature Experience.
- Next, explore Northumberland County by driving the [Samuel de Champlain Road Rally](#), a route along historic sites where Champlain passed on the 16-kilometre Percy Portage in 1615. If you're feeling even more adventurous, you can follow the route by [paddling the Trent-Severn Waterway from Lock 8 to Percy Reach](#).

